

## 8 REPORTAJE

El Diario de Labranza

Semana del 16 al 22 de mayo de 2025



**La enfermera Loreto Cervantes destaca la importancia de inmunizarse, especialmente ante la inminente llegada del invierno y confirmó que llevan inoculadas más de 9.200 dosis.**

Con un despliegue territorial que abarca desde operativos en supermercados hasta vacunaciones domiciliarias, el Cesfam Labranza ha demostrado un fuerte compromiso con la salud pública durante la campaña de vacunación 2025. Según datos entregados por Loreto Cervantes Atala, enfermera subrogante a cargo de la unidad del vacunatorio del recinto, este año se ha registrado una notable mejora en la adherencia de la comunidad a la vacunación contra la influenza, comparado con años anteriores.

### CIFRAS

Hasta el 16 de mayo, el vacunatorio del Cesfam ha administrado 9.272 dosis de la vacuna contra la influenza, cifra que supera ampliamente las 7.850 aplicadas a la misma fecha en 2024.

Este avance se debe, en parte, a que el refuerzo de personal llegó con mayor anticipación, permitiendo organizar y ejecutar operativos de forma más eficiente y oportuna. "Este año contamos con una dupla de enfermería desde fines de marzo, a diferencia del año pasado en que se integraron recién

en abril. Eso ha permitido un trabajo mancomunado entre el equipo del Cesfam, la autoridad sanitaria y el Departamento de Salud Municipal", señaló Cervantes.

El equipo de vacunación está compuesto actualmente por cinco profesionales que se despliegan tanto dentro como fuera del establecimiento.

Han visitado domicilios para inmunizar a personas con dependencia severa, así como a sus cuidadores, y se han instalado en sedes vecinales, colegios y centros comerciales.

"La idea es acercar la vacunación a todos los rincones de Labranza, incluso durante los fines de semana. Nos hemos coordinado con juntas de vecinos y otros equipos de salud para realizar operativos más atractivos

para la población, incluyendo prestaciones como examen médico preventivo, baciloscopía e incluso podología", explicó la enfermera.

### EXTENSIÓN HORARIA

El vacunatorio del Cesfam funciona de lunes a jueves de 8:30 a 16:00 horas y los viernes hasta las 15:00 horas. Adicionalmente, se han implementado horarios extendidos para facilitar el acceso a quienes

trabajan fuera de la localidad

dad y regresan en la tarde.

Esta medida responde a una evaluación del flujo de público que ha permitido al centro de salud adaptar su oferta. Así, durante la próxima semana, el vacunatorio funcionará en horario extendido los días 19, 20 y 22 de mayo entre las 17:00 y las 19:30 horas, y el sábado 24 de mayo de 9:30 a 12:30 horas.

### GRUPOS OBJETIVOS

Los grupos objetivos para la vacunación incluyen niños desde los seis meses hasta quinto básico, adultos mayores de 60 años, embarazadas en cualquier etapa, personas inmunocomprometidas, personal de salud público y privado, pacientes crónicos entre 11 y 64 años, y trabajadores esenciales



## 9 REPORTAJE

**El Diario de Labranza**

como Fuerzas Armadas, Carabineros, Bomberos, personas en situación de calle y personas privadas de libertad.

La vacunación también se encuentra disponible para personas extranjeras sin RUT, quienes pueden presentar su pasaporte o cédula de identidad extranjera.

Las vacunas son totalmente gratuitas y no requieren estar inscritos en el Cesfam ni pertenecer a Fonasa, por lo que cualquier persona dentro de los grupos prioritarios puede acudir a vacunarse sin importar su previsión o comuna de origen.

### MITOS

Uno de los focos más urgentes de la campaña es prevenir las secuelas graves que puede provocar la influenza, como neumonía o la necesidad de ventilación mecánica, especialmente en adultos mayores y personas con enfermedades de base. *“Lamentablemente, existe mucha desinformación respecto a la seguridad de las vacunas. La vacuna contra la influenza está contraindicada solo para personas con alergia severa a alguno de sus componentes, como el huevo, o epilepsia no tratada. No produce enfermedades cardíacas ni agrava patologías como el cáncer o la hipertensión”*, enfatizó la profesional, quien llamó a no hacer caso de noticias falsas tan disparatadas

y delirantes como que se inyecta un chip para controlar a las personas o que se pretende reducir la población humana a través de estas vacunas.

*“que son los grupos que menos se han vacunado hasta ahora”*, advierte la enfermera.

### ATENCIÓN EN LUGARES DE ALTA AFLUENCIA DE PÚBLICO

A la par de la campaña de vacunación, el Cesfam Labranza cumple también funciones como centro centinela del Ministerio de Salud para la detección de enfermedades respiratorias, como la influenza, el virus sincicial respiratorio(VRS), rinovirus y parainfluenza. Gracias a la estrategia de inmunización implementada desde 2024, no se ha detectado circulación del virus sincicial en Labranza este año, lo que ha sido clave en la reducción de cuadros graves en lactantes.

Como parte de los esfuerzos por alcanzar a toda la comunidad, el Cesfam ha coordinado nuevos operativos de vacunación en el supermercado Lily de Labranza, donde ya han estado anteriormente. Las próximas fechas en ese centro comercial son el 20 de mayo de 9:30 a 16:30 horas; el 22 de mayo de 14:00 a 16:30; el 23 de mayo de 9:30 a 16:30; y el 29 de mayo nuevamente de 14:00 a 16:30.

### RECOMENDACIONES

Junto con la vacunación, se refuerza el llamado al autocuidado: uso obligatorio de mascarilla en servicios de urgencia, ventilación de espacios cerrados, evitar actividades al aire libre durante episodios de niebla o humo denso —frecuentes en Labranza por su microclima y el uso de leña—, y mantener medidas de higiene como el lavado frecuente de manos.

### CIFRAS

En el contexto del aumento sostenido de consultas respiratorias en urgencias —más del 90% de las atenciones en el SAR Labranza están relacionadas con síntomas respiratorios— el llamado de las autoridades es a vacunarse lo antes posible. *“Nos estamos acercando al invierno, y eso conlleva un alza en enfermedades respiratorias, especialmente en niños y adultos mayores,*

*“Están todas las condiciones para que la población se vacune. Hay operativos en terreno, personal capacitado y suficiente stock de dosis. Lo importante es que la gente aproveche estas instancias y se vacune gratuitamente antes de que llegue el invierno con fuerza”*, concluyó la enfermera Loreto Cervantes.



*El Cesfam de Labranza posee dos equipos de profesionales encargados de vacunar, uno en el establecimiento mismo y el otro recorre la localidad e incluso Temuco, inmunizando en terreno.*